

# La crise agricole au cœur du comice



**CONCOURS.** Hier, a eu lieu le traditionnel concours de labour avec des engins de diverses époques.



**ÉPOQUE RÉVOLUE.** Une faucheuse-lieuse attelée à deux chevaux.



**ANCIEN.** Une moissonneuse-batteuse du siècle dernier.

**Depuis hier, la fête bat son plein. L'événement du jour est le défilé de trente-deux chars, à partir de 14 h 30.**

**Nicole Mouninou**

« Tout aurait dû conduire à ce que ce comice ne se tienne pas », confie le préfet, Nacer Medda. Mais le comice de Ferrières-en-Gâtinais a bel

et bien lieu depuis hier, qui plus est dans l'enthousiasme. Le défi n'était pas simple : outre la sécurité qu'il faut assurer, les agriculteurs du Gâtinais ont le moral en berne.

Côté sécurité, la brigade de gendarmerie de Ferrières-Corbeilles, avec le renfort de réservistes, est mobilisée sans interruption sur les deux jours. La police municipale est sur le terrain, ainsi que les agriculteurs et leurs tracteurs.

Sur le plan agricole, « cata-

clysme » et « tsunami », tous les termes ont été employés pour décrire une situation inédite. Michel Masson, président de la Chambre d'agriculture, et Cédric Boussin, président des Jeunes agriculteurs, ont évoqué des causes conjoncturelles dues au climat mais aussi des causes structurelles : charges et réglementations trop lourdes. « On n'a pas préparé les gens à la compétition internationale, il faut regarder les modèles économiques des pays qui nous entourent, innover, s'adapter ».

Cette année, certains agriculteurs ont perdu jusqu'à 70 % de leurs récoltes. Et aucune filière n'est indemne ! Pourtant, les jeunes agriculteurs veulent encore y croire. D'autant plus qu'ils ont eu la confirmation du soutien des instances territoriales (François Bonneau pour la Région, Hugues Saury pour le Département, Jean-Pierre Door, député-maire de Montargis) ainsi que des sénateurs Jean-Noël Cardoux (LR) et Jean-Pierre Sueur (PS).

Malgré ce tableau assez sombre, depuis hier, la fête bat son plein. Après l'inauguration officielle, les personnalités ont parcouru la foire-exposition avec plus de soixante exposants. Le public a assisté, entre autres, à la démonstration du drone de la Chambre d'agriculture. Ce petit engin de 700 grammes contribue à améliorer la précision des traitements et engrais.

Point d'orgue du comice : le défilé des trente-deux chars, qui commence aujourd'hui, vers 14 h 30. ■